



## DER OFFIZIELLE 05ER-KLASSENZIMMER-NEWSLETTER

### FRANZÖSISCH-INTERVIEW MIT JEAN-PHILIPPE GBAMIN



Kurz nach den Herbstferien stand für die 10. Klasse des Sebastian-Münster-Gymnasiums eine ganz besondere Französisch-Stunde auf dem Lehrplan. Jean-Philippe Gbamin, der 22-jährige ivorische Mittelfeldspieler der 05er Profis, besuchte die interessierte Klasse und stellte sich eine Schulstunde lang den vielfältigen Fragen der Schüler. Die anwesende Französisch-Lehrerin unterstützte die Klasse bei der Übersetzung von schwierigen Fragen, wodurch die Klasse ihre vorbereiteten und auch spontanen Fragen stellen konnte.

### EIN FUSSBALLTRAINING DER BESONDEREN ART IN DER URANO-SOCCERHALLE



Bei geradezu frostigen Außentemperaturen ist es doch ganz schön, wenn das Fußballtraining in der hochmodernen Soccerhalle des IT-Partners der 05er – URANO – stattfinden kann. Diese Möglichkeit dazu nutzte eine 12. Klasse Sport der Alfred-Delp-Schule aus Hargesheim. Noch besser natürlich, wenn das Training dann sogar von Ex-05-Profi und sportlichen Leiter 05er-Fußballschule, Christof Babatz, durchgeführt wird.

## RÜCKBLICK

### STEFAN BELL UND PHILIPP KLEMENT LESEN VOR



Eine Lesung der besonderen Art erlebten 70 Schülerinnen und Schüler der Anne-Frank-Realschule plus Mainz in der Bibliothek der Schule am Petersplatz.

Die beiden O5er Profis lasen einen Ausschnitt aus dem Buch „Die Welt, wie wir sie kannten“ vor, wobei die Schüler sehr gespannt zuhörten. Für die Spieler sicherlich eine nicht alltägliche Aufgabe, für die sie mit einem großen Applaus von den Schülern honoriert wurden.

### RENÉ ADLER UND KLAUS HAFNER LESEN BEIM BUNDESVORLESETAG

Unter dem diesjährigen Motto des Vorlesetages „Geschichten über den blauen Planeten“ trafen sich die 5. Klassen der IGS Bretzenheim, um gemeinsam zwei prominenten Vorlesern zu lauschen. Die Fünftklässler staunten nicht schlecht, als der Mainzer Torwart René Adler die Schulaula betrat und sich ganz selbstverständlich neben den Stadionsprecher der Nullfünfer, Klaus Hafner, zum Vorlesen auf die Bühne begab.

Zum Abschluss konnten sich alle anwesenden Schüler noch eine Autogrammkarte bei René abholen und einige Selfies mit dem Keeper machen.





## RÜCKBLICK

### ZU GAST BEI DEN PROFIS AM BRUCHWEGSTADION

Die 7c des Göttenbach-Gymnasiums durfte im Rahmen des 05er Klassenzimmers das Nachwuchsleistungszentrum von Mainz 05 besuchen und traf dabei auf den Leiter des Nachwuchsbereichs, Stefan Hirschberger, sowie auf 05-Torwart Florian Müller. Insgesamt 20 Schülerinnen und Schüler des Göttenbach-Gymnasiums aus Idar-Oberstein konnten hinter die Kulissen des 1. FSV Mainz 05 blicken. Die Klasse hatte den Besuch durch die Teilnahme am Lern- und Bewegungsprogramm Muuvit, das die IKK Südwest anbietet, gewonnen.



### BEWERBUNGSTRAINING MIT DER IKK SÜDWEST IN DER OPEL ARENA



Egal ob Vollzeitbeschäftigung, Praktikum oder Aushilfsjob – vor dem Einstieg ins Berufsleben steht immer das Bewerbungsverfahren. Da dieses für viele Schüler eine Herausforderung darstellt und sie oftmals Schwierigkeiten in der Gestaltung der richtigen Bewerbung haben, nutzt die Sophie-Scholl-Schule Mainz ihre Partnerschaft mit dem 05er Klassenzimmer, um sich Bewerbungstipps aus der Praxis zu holen.

Unterstützung erhielt das 05er Klassenzimmer dabei von zwei Referenten der IKK Südwest, die nach einem kurzen Einstellungstest auch ein fiktives Bewerbungsgespräch mit den Schülern erprobten.

## RÜCKBLICK

### „HADI, TSHÜSS! YALLAH!“

#### WORKSHOP FÜR SPORLEHRER AN DER OPEL ARENA



Im Rahmen des Projekts „Wechselspiel der Perspektiven“ der IGS Anna Seghers Mainz und in Kooperation mit dem DOSB-Programm „Integration durch Sport“ beim Landessportbund Rheinland-Pfalz (LSB RLP) besuchten 12 Sportlehrerinnen und Sportlehrer der 05er Klassenzimmer Partnerschulen die OPEL ARENA und nahmen an einem Workshop im Bereich der interkulturellen Bildung teil.

Zu Beginn erklärte die Referentin Nedia Zouari-Ströher, vom LSB RLP, den Teilnehmern zunächst drei Sportspiele auf Arabisch und lies sie diese auch durchführen. Trotz der Tatsache, dass die Lehrer Frau Zouari-Ströher nur durch Gestik und Mimik verstehen konnten, dieser Einstieg im Sinne des „Perspektivwechsels“ sehr gut gelungen.

In einer anschließenden Reflexionsrunde tauschten die Lehrer ihre unterschiedlichen Erfahrungen während des Spiels aus und stellten fest, mit welchen Methoden sie sich trotz Sprachbarriere gegenseitig unterstützt hatten bzw. im Umkehrschluss auch ihre Schüler unterstützen können.

Bei dem Spiel „Kultur-Rallye“ bekamen die Teilnehmer verdeutlicht wie es im übertragenen Sinn ist, wenn wir mit unseren eingepägten Verhaltensmustern in eine Gesellschaft kommen, in der einem möglicherweise die Regeln bisher unbekannt waren und wie sich dann jedes Individuum unterschiedlich verhält. Bei einer abschließenden Austauschrunde konnten abschließend gemeinsam mit der Referentin unterschiedlichste Fragen aus dem Schulalltag diskutiert werden.

Im zweiten Teil des Workshops werden die Teilnehmer weiterhin unterschiedliche Problemstellungen im Bereich der Diversität gemeinsam bearbeiten und hierfür Lösungsansätze erarbeiten. Sie erhalten zudem einen Einblick in die Arbeit von Herrn Baris Kaya, Trainer der Gruppe „Raufen nach Regeln“, beim Jugendhilfezentrum Lionhof in Mainz.

Der Workshop richtet sich an Sportlehrer, die Interesse haben, mehr über die Vielfalt ihrer Schüler und über den gegenseitigen respektvollen Austausch im Schulalltag zu erfahren.

Wir bedanken uns bei Nedia Zouari-Ströher, Referentin des DOSB-Programms „Integration durch Sport“ beim Landessportbund-Rheinland-Pfalz für die Unterstützung.